

30 de abril 1981

EL DÍA

## Adhesión a la convocatoria nacional hecha por las *madres coraje* argentinas

por Nicolás DOLJANIN

Como culminación de la jornada de ayuno llevada a cabo por residentes argentinos en México se realizó ayer una demostración en Santa Cruz Coaleo 15, en la que una numerosa asistencia latinoamericana expresó su condena a la Junta militar que gobierna Argentina desde el 24 de marzo de 1976.

Estos actos fueron organizados en adhesión a la convocatoria del Movimiento Madres de Plaza de Mayo "a todos los hombres y mujeres del país", para que las acompañen en la marcha silenciosa y pacífica del día 30 de abril con un paro de labores y un minuto de silencio.

Hoy, luego de la negativa a su propia cita con las Madres del presidente designado Roberto Viola, ellas conmemorarán sus 4 años de reclamos por la aparición con vida de alrededor de 30 mil desaparecidos en el país conosureño y la libertad de todos los presos políticos, a manos de las Fuerzas Armadas instaladas en el poder. Más de 500 mil exiliados argentinos en el mundo repetirán desde varios países durante esta semana, actos de apoyo como el realizado aquí, donde una veintena de abuelas, madres, hermanos y compañeros de los "desaparecidos" expresaron con el ayuno su repudio al último acto de represión hecho por la Policía de Argentina sobre el Movimiento: la prohibición de la habitual marcha el jueves 23 de abril y la detención de 5 corresponsales extranjeros en la Plaza de Mayo entre ellos el del diario *New York Times*, la revista *Life* y el *Jornal Do Brasil*.

Prohibición que también amenaza la marcha convocada por las Madres de Plaza de Mayo para hoy. No obstante, este movimiento de resistencia antidictatorial y de derechos humanos anunció ya que pese a la posible prohibición, concurrirán como de costumbre a exigir delante de la Casa de Gobierno la rendición de cuentas por parte de los militares argentinos acerca de dónde se encuentran sus hijos militantes, quién los detuvo, porqué y la investigación y el castigo de los culpables.

Los familiares residentes en México dijeron ayer a la prensa que la convocatoria actual de las Madres de Plaza de Mayo tiene una relevancia de primer orden en las luchas del pueblo argentino.

"Es la primera vez que nuestras compañeras, las Madres, llaman a toda la nación por

sus hijos. Esto demuestra que la aparición de ellos es una exigencia de todo el pueblo, que su destino es la consigna más alta de obreros, profesionales, estudiantes y explotados en general", señalaron al ser consultados sobre la proyección futura de la medida de protesta.

Añadieron, además, que la convocatoria nacional del 30 de abril "convierte a las Madres de Plaza de Mayo en la forma por excelencia del modo que se expresa la resistencia popular argentina a la Junta de Viola-Videla, más allá de todas las amenazas por subversión con que esta pretende descalificar cualquier protesta, tratando de justificar su permanencia en el poder".

Adhirieron a esta jornada de ayuno los organismos de exiliados argentinos en México: COSOFAM, CADHU, COSPA, CAE, URAE, GALAM, TSM, FAC y TYSAE.

También enviaron su saludo distintos organismos mexicanos, entre ellos el Sindicato de Trabajadores Independientes de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM).

### ENVIO DE ADHESIONES A BUENOS AIRES

Miembros del organismo Trabajadores y Sindicalistas Argentinos en el Exilio (TYSAE) anunciaron a la prensa que 34 organizaciones mexicanas sindicales, políticas, democráticas y ecuménicas, enviaron su adhesión al paro de un minuto de silencio con que las Madres de Plaza de Mayo conmemorarán su cuarto año de luchas antidictatoriales.

Esta expresión de solidaridad se explica, señaló el TYSAE, porque "al lanzarse a esta convocatoria nacional de las Madres de Plaza de Mayo marcan un hito en la lucha del pueblo argentino", ya que esta protesta "une las reivindicaciones democráticas de las consignas de aparición con vida de los detenidos-desaparecidos y la libertad de todos los presos políticos, a las luchas de resistencia del movimiento obrero argentino".

Finalmente, el TYSAE destacó su reconocimiento al Comité de Unidad Sindical (CUS) y a la Federación Nacional de Sindicatos de los Trabajadores Salvadoreños (FENAS-TRAS) que, "a pesar de la heroica y esforzada lucha que viene desarrollando su pueblo, también se solidarizaron con el movimiento argentino, como también lo hicieron diversos organismos de solidaridad latinoamericanos".